

PRECIO

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.**

VALENCIA 5 DE ABRIL.

Ayer despues de anohecido, publicóse en nuestra ciudad el siguiente «Boletín oficial» extraordinario del gobierno civil de la provincia:

«Segun telégrama recibido hoy y que me traslada el Excmo. señor capitán general de este distrito, la columna que manda el general Weyler, despues de una larga y penosa marcha, alcanzó ayer á las seis de la tarde en Segorbe á las facciones de Corredor, y Sierra-Morena y caballería de Santés, dispersándolas por completo y causándoles mas de cuarenta muertos vistos, muchos heridos y prisioneros, apoderándose de armamento, instrumentos músicos, caballos, tres cajas de caudales, abundancia de municiones y otros muchos efectos. La bizarra caballería de la columna Weyler causó con una brillante carga la dispersion de los facciosos, cuyas pérdidas exactas no se precisan por haber terminado la accion de noche. Las nuestras se reducen á un individuo de tropa muerto y otro herido.

Lo que he dispuesto publicar por «Boletín extraordinario» para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de la capital y provincia.

Valencia 4 de abril de 1874.—El gobernador interino, Pedro de Gorriz.»

Las noticias particulares que hemos podido recoger en los primeros momentos nos permiten ampliar las que da el anterior extraordinario, sin perjuicio de rectificarlas si incurriéramos en un error involuntario.

Nos dicen de Segorbe que las facciones que se encontraban en la ciudad eran un batallón de la fuerza de Corredor; 250 caballos de la partida de Santés, que estaban reponiéndose de la correría última, en la que quedó deshecha, y el hermano de Cucala con algunos caballos y fuerzas de infantería, formando un total de unos mil infantes y sobre 350 caballos, bajo las órdenes de don Manuel Belda, que ya el año pasado fué procesado en Valencia por carlista.

Parece que la faccion Sierra-Morena no estaba en Segorbe, habiendo llegado el día ántes hasta Altura y Navajas, sin entrar en la ciudad. Tambien se hallaba personalmente el cabecilla Corredor, aunque sí un batallón de su partida como ya hemos dicho.

A las doce recibieron aviso los carlistas de que la columna Weyler se aproximaba hácia Segorbe, y esto produjo la natural alarma, pero el general supo engañarlos, y poco despues un nuevo aviso les decia que las tropas marchaban hácia Alcublas, con lo que se tranquilizaron, dándose orden para que saliese la procesion y asistieran la oficialidad y piquetes de caballería é infantería. Por prudencia hicieron situarse una pareja de lanceros en el «Collado royo», punto situado en la carretera de Aragon, á mas de una hora de la ciudad.

A las seis de la tarde comenzó á salir la procesion, asistiendo á ella la oficialidad carlista con cirios; pero ántes de concluir de salir de la catedral el acompañamiento, entró á todo correr la pareja de lanceros anunciando que las tropas estaban cerca. Imposible pintar la escena de confusion que esto

produjo: el pueblo en masa asistia á la procesion, y entre él se veian numerosas familias de carlistas que en los últimos meses habian ido á establecerse en Segorbe. Los facciosos corrieron á las armas, y pocos momentos despues llegaban á la puerta de Teruel de 2 á 300 caballos de Santiago y Villaviciosa, mandados por el teniente coronel señor Parreño. El general Weyler, al ver que la pareja de lanceros iba á llevar aviso á Segorbe, y no pudiendo seguirles con toda su columna, hizo avanzar la caballería. El coronel arengó en breves frases á sus soldados y sable en mano penetró en la ciudad al galope tendido, hasta llegar á la plaza del Mercado, donde se dividió la fuerza, siguiendo parte hácia el Seminario, y el resto por la calle de Valencia, aunque esta última retrocedió uniendo al resto.

Los carlistas se habian reunido apresuradamente en la plaza de la Cueva Santa ó del Olmo, y al asomar nuestros soldados rompieron un vivo fuego que ocasionó la muerte de uno de aquellos valientes junto á la casa del señor Olano. La caballería arremetió con ellos con mucho valor, y en un breve combate huir revueltamente caballos é infantes carlistas, que salieron por la calle Larga y puerta de Garriga en direccion á la Vall de Almonacid, arrojando armas, boinas, correajes y atropellándose en la precipitacion de la fuga. En su salida tuvieron seis muertos, haciéndoles treinta prisioneros, cogiéndoles cincuenta caballos y varias cajas de dinero, en las que dicen habia 22,000 reales en oro y de 8 á 10,000 en plata.

En tanto habia avanzado la columna Weyler, y el general hizo situar la artillería en el llano de la Esperanza, adelantándose un batallón de Aragon que cruzó el rio y ocupó la loma de Rascaña, que domina el camino de Vall de Almonacid, por donde huian los facciosos. Los cañones les dispararon algunas granadas, de las que dos ó tres se vieron caer en medio de los grupos fugitivos y debieron causarles bastantes bajas, de modo que no es de extrañar la cifra de cuarenta muertos que cita el parte oficial. Los que estos datos nos proporcionan no conocen su número, pues hasta ayer mañana no salió el regimiento de Aragon á reconocer aquella parte del terreno, y por consiguiente no era conocido de ellos el resultado.

El general ocupó la ciudad, prohibiendo la salida sin un pase especial, y ayer mañana se estaban practicando registros en la catedral, seminario, palacio del obispo, convento de monjas y muchas casas particulares, pues se presumia que muchos carlistas se habian escondido á la entrada de las tropas. Las armas abandonadas eran muchas, y tambien se publicó ayer un bando para que las presentasen los vecinos.

La faccion huyó tan poseida de terror, que á las dos de la madrugada llegaban ya los fugitivos á Onda, donde no sabiendo el miedo que daba elasticidad á sus piernas, les recibieron con vuelo de campanas. ¡Qué sarcasmo!

Parece que el alcalde de Vall de Almonacid ofició ayer diciendo que en aquel pueblecillo habia bastantes heridos y rezagados.

Las tropas de Weyler han tenido que hacer largas y penosas marchas, para conseguir sorprender á los facciosos que nunca se atreven á esperarlas y las fatigan y destrozan con su constante fuga. Por

fortuna el general ha podido dar un buen golpe que aplauden todos los liberales.

LA HERIDA DEL GENERAL PRIMO DE RIVERA.

El «Boletín del Comercio», periódico de Santander, publica en su número del miércoles último los siguientes detalles de la manera como fué herido el valiente general Primo de Rivera, por cuya salvacion hacen fervientes votos los buenos españoles:

«Como todo cuanto se refiere al bizarro general Primo de Rivera es de gran interés para Santander, en cuya poblacion se ha captado la general simpatía, vamos á detallar el suceso del 27, en cuanto hace relacion con dicho gefe del segundo cuerpo del ejército del Norte.

Dada la órden de asalto por el general en gefe, Primo de Rivera cargó á la cabeza de sus tropas entre un diluvio de balas, las posiciones que los carlistas ocupaban en San Pedro Abanto, y que eran defendidas con tenaz resistencia por los enemigos.

El fuego de la derecha, de la izquierda y del centro carlistas convergian sobre San Pedro Abanto, cuyas casas era preciso tomar á la bayoneta. Nuestros bravos soldados, cuya bizarría y sufrimiento son características condiciones de nuestro ejército, avanzaban de una en otra casa secundando el ejemplo del general Primo que los mandaba é iba siempre á su cabeza.

Ya á las tres de la tarde, el general dijo á sus ayudantes y estado mayor que le rodeaba, que no se agrupasen á su rededor, porque era muy grande el blanco que presentaban á los certeros fuegos de los tiradores carlistas, y marchando así á la desfilada, el general penetró en una de las casas inmediatas á la iglesia de San Pedro, y cuando ya estaba dentro de ella tres balas taladraron una ventana, y una de las tres atravesó tambien el cuerpo del general entrando por debajo la paletilla derecha y quedando clavada en una de las costillas del pecho róta en pedazos. En el primer momento, el denodado gefe dijo á su estado mayor «yo soy muerto: siga el avance, adelante con ellos: muero como bueno, y perdono á los que me matan, á quienes como á nadie en el mundo he hecho daño alguno: no siento morir, porque nunca temí á la muerte; siento lo que en el mundo dejo: mi mujer; mis hijas...»

Los soldados que se apercibieron de esta gran desdicha, así como los jefes y oficiales á las órdenes del general, todos pretendieron rodear su cuerpo y sacarlo del sitio donde se encontraba; pero Primo de Rivera ordenó que todo el mundo siguiese el ataque y solo quedaran á su lado los estrictamente necesarios. Inmediatamente, y sin reparar el gran riesgo que corrían saliendo de la casa, se colocó al ilustre herido en una camilla, y por entre un horroso fuego lo trasladaron á la casa de la señora do Ugarite, en las Carreras, donde se hallaba el cuartel general del duque de la Torre. Instalado ya en dicha casa se le hizo la primera cura, con asistencia de los doctores Losada, Camison, y Gali, quienes calificaron de muy grave la herida, pronosticando un término fatal muy proximo. En estos momentos se acercó á la camilla el duque de la Torre, y entre palabras de ánimo y consuelo, le dijo que ya era teniente general.

Inmediato á la casa donde el herido se encontra-

ba, estaba situada una batería haciendo fuego sin cesar, y produciendo con el estampido de los cañones una gran trepidación en aquella, y el movimiento que era consiguiente en la camilla, lo cual causaba horribles dolores al herido, comprometiendo por instantes su existencia; por lo tanto, cuando después de entrada la noche se suspendió el fuego, salió de la casa el triste cortejo conduciendo al valiente general á Somorrostro, á la casa del marqués de Villarias, donde se le instaló definitivamente. Y aquí es forzoso decir, aunque mortifiquemos la modestia de los individuos que vamos á citar, que varias personas de Santander entre ellas los señores Castañeda, Herran, Rios y Alejandro, quitaron á los soldados la camilla y la cargaron sobre sus hombros hasta dejarla en la casa de Villarias.

Como el estado del herido era tan grave, y cualquier accidente podía precipitar un desdichado desenlace, fué preciso que el general continuase en la camilla misma, sin despojarle de sus ropas únicamente para separarlas aquellas que incomodaban para la cura y extracción del proyectil, operación que fué llevada á cabo felizmente, aunque con no pocos dolores en el herido.

Si hubiéramos de referir todos los detalles de este suceso seríamos demasiado prolijos, pues que cada momento se producían escenas que acreditaban cerca del general Primo de Rivera las grandes simpatías que tiene en el país y en el ejército: haremos, pues, caso omiso de muchos de ellos y concluiremos diciendo que el herido continúa en alivio, dentro siempre de la gravedad de su herida, y que la patria y el ejército pueden alentar la esperanza de que Dios concederá la vida y la salud á su héroe y su caudillo respectivamente.

A estas horas se hallarán ya junto al lecho del general su señora y su sobrino, que como saben nuestros lectores salieron de esta ciudad para el campamento en la madrugada de ayer.»

LA MARINA EN LAS COSTAS DEL NORTE.

La escuadra de la costa Cantábrica, que contribuye al ataque de los carlistas en las operaciones emprendidas por el ejército del Norte, también tomó parte en la batalla del 26. Hé aquí la carta que al «Gobierno» escribe uno de sus corresponsales:

«Abra de Bilbao 26 de Marzo de 1874.

Hoy ha roto la marina el fuego desde el amanecer, dirigiéndolo la Blanca y Cádiz hacia la cañada de Santurce con objeto de hacer caer los proyectiles en el valle de Necedal, pero no sabemos el efecto que habrán producido. La Consuelo tiraba por cima del monte Serantes con el mismo objeto y la Ligera por la cañada de Ciérvana batiendo el Montañón. El Ferrolano y Gaditano han batido las Arenas y el camino de Portugalet á Santurce, habiendo los dos tenido algún fuego de fusilería. La Buenaventura y Concordia han continuado en el abra de Somorrostro batiendo el Montañón y Lucero y protegiendo el ala izquierda del ejército. También estas goletas han tenido fuego de fusilería con los carlistas de Monte Lucero, habiendo tenido dos heridos de bala en la cara y uno en la mano. Estas, y la de un marino de la Blanca, herido también en la mano, son las únicas desgracias que hasta ahora hay que lamentar en la escuadra.

Anoche cruzó la Ligera sobre la costa para evitar un próximo desembarco de armas para los carlistas, ocupando á las ocho de la mañana su puesto de combate: hoy ha salido el Ferrolano con el mismo objeto é instrucciones.»

NOTICIAS DE BILBAO.

Después de muchos días de incomunicación ab-

soluta con la heroica villa de Bilbao, recibimos hoy, por una casualidad, algunos números del periódico la «Guerra» que se publica en aquella villa, los cuales alcanzan al 18 de Marzo próximo pasado. De indecible satisfacción se ha inundado nuestro pecho, cuando devorando los pocos números que nos llegan, hemos sentido las palpitaciones de aquel pueblo que, como dice la «Guerra» en uno de sus números ha levantado bandera negra, que significa resistencia sin tregua ni descanso y representa la muerte antes que la deshonra.

Los números de la «Guerra» son una especie de diario de los sufrimientos y privaciones que con heroica resignación está conllevando aquel valeroso pueblo de liberales, asediado hace ya noventa y dos días por las hordas del carlismo: «Bilbao resistirá, dice la «Guerra» hasta que el ejército rompa el círculo de bayonetas que nos rodea estrechamente, para que el valor de aquel y nuestra constancia puedan darse la mano en bien de la libertad y de la villa invicta.»

Hé aquí ahora algunos sueltos y noticias tomadas al azar, del indicado colega, correspondiente al 8 de Marzo:

«Anteanoche se consumó por los carlistas uno de esos actos de venganza que por razón de su carácter personal tienden á hacer interminable el odio entre los bandos que figuran en nuestras luchas civiles. Nos referimos al incendio que consumaron los facciosos en la quinta que el brigadier don Ramon de Salazar posee en jurisdicción de la antigua iglesia de Deusto, reduciéndola á cenizas por completo.

La responsabilidad del hecho pertenece en primer lugar al jefe carlista Valdespina, que por lo visto no tiene autoridad entre esos caribes ó no quiere ejercerla en obsequio de propiedades que pertenecen á personas de antecedentes liberales, á pesar de titularse jefe de estado mayor del ejército del Pretendiente. Cabe también responsabilidad por el hecho que citamos al cabecilla Fontecha, quien parece que manda el batallón á que corresponde la fuerza que consumó ese brutal atentado á lo que más se respeta entre gente civilizada.

A las cuatro y media de la tarde de ayer penetró una bomba enemiga en la torre de la iglesia de Santiago, la cual estallo dentro, envolviendo á los cuatro vigías que había en ella y causando el destrozo completo de una campana y la esfera del reloj, que cayó á la plazuela del mismo nombre.

De los cuatro vigías salió uno con una contusión fuerte en el brazo y varias lesiones sin importancia en el rostro.

Los carlistas, que no dejan penetrar en la plaza ninguna clase de carne ni pescado, se han propuesto surtirnos de excelentes barbos que matan con los proyectiles que nos envían y que caen á la ría.

Ayer tarde cayó una bomba en una lonja de la calle de Iturrubido, causando la explosión del proyectil varias contusiones á dos ancianos que había en ella. Afortunadamente no ofrece gravedad el estado de ninguno de los contusos.

Anteayer bajaban diez ó doce facciosos de Ollargan al camino que conduce al puente de Bolueta. Hicieronles fuego desde el fuerte del Morro y cayeron dos, uno de ellos muerto ó herido. Levantaron luego los otros una bandera blanca, y fué respetada cual se debe, por nuestros soldados, pudiendo aquellos recoger á su compañero.

En tanto siguen las baterías carlistas bombardeando la villa, sin respetar siquiera los hospitales.

Un proyectil que estalló anteayer cerca de la

iglesia de Santos Juanes, hirió ligeramente á un soldado del regimiento de Zaragoza.»

Del último número correspondiente al 18 del mes pasado son estas otras:

«Los morteros enemigos han reanudado su tarea de destrucción á las cuatro y media de esta mañana. Durante las tres primeras horas han lanzado á razón de 22 proyectiles por hora. Las baterías que juegan son las de Pichon y Quintana.

Una bomba que ha estallado en el vapor de guerra Aspirante ha ocasionado una herida de alguna gravedad á un individuo de la dotación del mismo.

Una bomba que ayer mañana cayó en la calle de Bailen, sobre una muger que conducía pan, la dejó muerta en el acto, mutilándola horriblemente.

Desde las cuatro de la mañana de ayer, á las siete de la mañana de hoy, han disparado las baterías enemigas 450 proyectiles.

«Después de las siete de la mañana ha continuado el bombardeo de la villa con igual forma que desde las cuatro y media de la madrugada, en que han roto nuevamente el fuego las baterías de Quintana y Pichon, al cabo de prolongado silencio, sin duda alguna por falta de municiones.

Poco después han entrado también en acción las baterías de Ollargan contra el fuerte del Morro, cuartel de Santuchu y puntos extremos de la plaza por ese lado, pero con mucha menos violencia que las de Archanda.

Las de Artagan y Santa Mónica han hecho igualmente contra la iglesia de Bogoña y contra la plaza, siendo vivo el fuego durante algunas horas.

El bombardeo tuvo que cesar así que el ilustre duque de la Torre emprendió el movimiento de avance sobre San Pedro de Abanto, á cuyo punto debieron los carlistas acumular todas sus fuerzas para oponer alguna resistencia á nuestro esforzado ejército, desistiendo por el momento de molestar á Bilbao, aunque, como dice con oportunidad la «Guerra» solo servían las balas carlistas para matar barbos en la ría.

Pero pronto, muy pronto el empuje de nuestros valientes romperá el círculo de bayonetas que estrecha á Bilbao, cuyos sufrimientos y privaciones siente, como la invicta villa toda la España liberal.»

Madrid 1.º de abril.

Asegúrase que hay batallones en el Norte que han sostenido el fuego tres días consecutivos sin haber dormido ni una sola noche.

La artillería del ejército liberal continúa lanzando sus proyectiles sobre las trincheras enemigas, sirviendo al mismo tiempo sus descargas de aviso á Bilbao de que el ejército liberal está alerta y no olvida á aquella magnánima cuanto decida población.

El corneta de órdenes de Serrano, á quien se supuso muerto en el combate del 27, vive todavía, aunque tal vez sea necesario amputarle un brazo.

Créese que mañana ó pasado llegará á Madrid el general Loma para curarse de la herida que le tiene inutilizado el brazo.

Madrid 2 de abril.

Atribúyese gran importancia á la conferencia celebrada entre los señores Márton, Echegaray, Castelar y otros.

El general Primo de Rivera está fuera de peligro.

El Banco ha entregado al Tesoro 40 millones.

El señor Castelar se propone no contestar á los ataques que le dirige el señor Pi.

El Maestrazgo está limpio de facciones.

A causa de las grandes bajas sufridas por el batallón de Estella, ha sido retirado del campo de operaciones para reorganizarse.

Los carlistas continúan trabajando en las trincheras y reconcentrando sus fuegos sobre nuestra frente.

Así que esté emplazada la artillería continuará el ataque vigorosamente.

El cabecilla carlista Radica ha muerto á causa de las heridas que recibió el día 29.

BARCELONA 3 DE ABRIL.

Ayer á las once de la mañana llegó á esta ciudad el nuevo capitán general de este distrito Excmo. señor don Francisco Serrano Bedoya, acompañado de respetables fuerzas de infantería, caballería, guardia civil y carabineros, además de las que habia ya dejado en las provincias de Lérida y Tarragona. Así que llegó S. E. se dirigió al Palacio de la Capitanía general á donde mas tarde pasaron á cumplimentarle comisiones de los cuerpos de la guarnición.

Acompañan á la nueva autoridad su secretario particular don Rodrigo Bruno, capitán de la guardia civil; los ayudantes teniente coronel capitán don José Serrano, los tenientes alléceces don Rafael Echagüe y don José Sandoval; el Excmo. señor don Juan Montero Gabuti general en jefe de E. M. y su ayudante de campo el comandante teniente don Manuel Alonso de Celada; el señor brigadier don Pedro Estéban y su ayudante el capitán don Manuel Iñar, y el Excmo. señor don Luis Llopías, intendente general.

También vino á Cataluña con el general Serrano el señor brigadier don Victoriano Ametller, que se quedó en Lérida encargado de aquella comandancia militar.

Crónica Local.

El domingo como estaba anunciado tuvo lugar en el casino «El Progreso» de San Luis la renovación de la Junta segun previene el reglamento vigente, recayendo en los señores siguientes:

Presidente.—D. Gregorio Femenías.

Tesorero.—D. Joaquin Carreras.

Secretario.—D. Julian Tutzó.

Vocales.—D. Pedro García.

« D. Juan Tudury.

« D. Francisco Rotger.

« D. Lorenzo Gomila.

Segun anuncia la Sociedad Filarmónica esta noche debe tener lugar en el Teatro de esta ciudad, la primera reunion, cuyo programa va continuado en el correspondiente anuncio.

Los periódicos de Barcelona dan la voz de alerta! al comercio de aquella ciudad de la circulación de muchas monedas falsas de á cinco duros, que llevan el año 1868. Son bastante bien acuñadas; pero miradas con perfeccion, se observa que la parte del busto es mas embutida y la del escudo ligeramente cóncava. También se nota en la orla de circunvalacion, donde se lee «Ley, Patria y Rey,» que las letras no están enteras; la *z* de «Dios» es mas alta, y el ojo del busto algo dificultoso.

Nosotros también damos la voz de ¡ALERTA! al comercio en general, á los demás pueblos de la isla, y muy particularmente á las Autoridades civil y local, á fin de que por los medios que crean conducentes procuren averiguar la procedencia de las muchas de oro y al mismo tiempo de plata que circulan ya en

esta, castigando con todo el rigor de las leyes á los que á tan nefando comercio se dedican.

Así lo esperamos.

Se nos suplica la insercion del siguiente suelto:

«El 4 de Mayo de 1872, la Excmo. Diputacion acordó que todas las casas de beneficencia subvencionadas por los fondos provinciales que por no estar situadas en Palma, no pueden hallarse bajo la inmediata inspeccion de un individuo de la comision provincial, tengan un diputado residente en los pueblos donde aquellas radican, quien deberá ser consultado por el director ó jefe del establecimiento en la inversion de fondos y demás asuntos que ocurran de alguna importancia.

En vista del anterior acuerdo, tan acertadamente tomado, la comision permanente el 30 de marzo nombró para aquel cargo en Ciudadela al señor diputado don Juan Triay y Maurant, que ántes habia desempeñado el señor don Juan Sintas y Capella.»

En la Gaceta de Madrid del dia 2 de este mes leemos el siguiente anuncio que publica el Ministerio de Estado:

«El Cónsul de España en Alejandria de Egipto participa á este Ministerio haber fallecido en dicho punto doña Martina Pons y Ponsetí, natural de Mahon, viuda de don Matias Folgas, de 77 años de edad, habiendo dejado sus intereses comprometidos en la quiebra del finado español Goubran Isaac.—Lo que se publica para conocimiento de las personas que se crean interesadas.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado el primero de este mes han salido premiados con 400 pesetas cada uno los billetes números 5813 y 6050 espendidos en esta ciudad.

Ya se hallan en comunicacion directa y rápida Barcelona con Marsella por medio del cable telegráfico submarino, anunciándolo á la prensa catalana por medio de un telegrama en que les participa haber terminado sus trabajos de sumersion del cable el vapor «Dacia.»

Desde el primero del actual queda abierto al servicio público bajo la siguiente tarifa.

Pagará cada despacho sencillo de veinte palabras entre España y Francia, á saber:

	Pesetas.
De Barcelona á Marsella exclusivamente.	5.10
De las demás estaciones españolas á Marsella	6.60
De todas las estaciones españolas, incluso Barcelona, á las de Francia, excepto Marsella.	8. »

Para los demás países, el despacho sencillo también de veinte palabras desde cualquier estacion española, pagará: Dirigido á

	Pesetas.
La Gran Bretaña, Lóndres	12.50
Las demás estaciones de Inglaterra, Escocia é Irlanda	13.50
Alemania, Austria y Hungría	12.50
Bélgica y Suiza	10.50
Italia	11. »
Países Bajos	10.50
Dinamarca y Montenegro	13. »
Rumania y Servia.	13.50
Noruega	15. »
Turquía de Europa	16.50
Rusia de Europa.	17.50
Suecia.	14.50
Alejandria y Suez (Egipto).	38.50

Por cada diez palabras mas ó fraccion de ellas se aumenta á la tasa del despacho sencillo la mitad de la correspondiente á cada país.

Los telegramas para las Antillas y los diferentes Estados de América, pagarán la tasa de España á Francia ó la gran Bretaña, mas las tasas á partir de Brest ó de Lóndres.

Para dirigir los despachos por dicho cable, deberá espresarse á la cabeza del telegrama la indicacion, «Via Barcelona,» que no se cuenta en el número de las palabras de pago.

El primer día que se abrió al servicio público el cable de que nos ocupamos se cursaron por el 130 despachos. Varias fueron las personas que en el período de 3 horas recibieron contestacion á partes espedidos á París y otros puntos.

El domingo salió de Palma para Madrid el general Martinez Campos que se hallaba preso en el castillo de Bellver y á quien el duque de la Torre le ha ofrecido el mando de una division del ejército del Norte.

El Banco Balear ha publicado en el Boletín oficial de esta Provincia número 1410, el siguiente anuncio:

BANCO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de gobierno se convoca la general de accionistas á la reunion extraordinaria que tendrá lugar el día 9 del próximo abril á las 4 1/2 de la tarde para acordar lo que convenga con motivo del Decreto de 19 del corriente expedido por el Ministerio de Hacienda sobre creacion de un Banco nacional y único de emision, ya en el sentido de la fusion á que se refiere el Artículo 4.º del mismo Decreto, ya en el de adoptar, en el caso probable de que esta no sea aceptada, cualquiera de las formas que consiente la ley de libertad de asociacion, ó la anexion del establecimiento al «Crédito Balear,» si conviniese á entrambas sociedades.

Las papeletas de asistencia se darán por la secretaria dentro de los ocho dias anteriores al de la reunion.

Los accionistas que deban representar á otros se servirán entregar en la misma secretaria durante los espresados ocho dias la autorizacion por escrito que acredite su personalidad.

Palma 26 de marzo de 1874. Por el Banco Balear: su Administrador, Juan Sureda y Villalonga.

A causa del recio viento y gruesa mar que reinaba en la tarde de ayer no pudo verificar su salida el vapor correo «Mahonés.»

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

En este día se han ingresado en la Agencia del Banco de España de esta Ciudad mil trescientas pesetas segun carta de pago que dice así:

«Agencia del Banco de España para la recaudacion de contribuciones de Menorca.—Don Emilio Linares, Subgobernador de esta Isla, ha entregado en esta oficina la cantidad de mil trescientas pesetas, á cuenta de los productos de la suscripcion voluntaria abierta en el Subgobierno para atenciones de la guerra Civil; y para su resguardo le espido el presente en Mahon á ocho de Abril de mil ochocientos setenta y cuatro.—El Agente, José de Molina.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los señores suscritores. Mahon ocho de Abril de mil ochocientos setenta y cuatro.

El Subgobernador

Emilio Linares.

NOTA: No se ha ingresado toda la suma á que asciende la suscripcion por estar pendientes de realizacion algunas partidas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa María Cleofé y Santa Casilda virgen.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Soledad en San Francisco.

Mañana al anochecer los Asociados á la Union de Oraciones y á la Comunion reparadora, celebrarán en la Iglesia parroquial de Sta. Maria, su primera reunion con exposicion de Su Divina Magestad. Ocupará la cathedra del Espíritu Santo el Dr. D. Ildelfonso Hernandez pbro. Dicha funcion será mensual y se celebrará cada primer viérnes.

El Ilmo. y R. Sr. Obispo con objeto de recomendar eficazmente á los fieles la asistencia á estos sagrados cultos se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada uno de los actos religiosos que en ellos engan lugar.



D. MIGUEL NETTO Y PAULÍ

FALLECIO EN EL DIA DE AYER.

(E. P. D.)

Su desconsolada familia participa á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y que se verificará su entierro á las 9 de la mañana de hoy.

Casa mortuoria, calle de la Arravaleta núm 22.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 7.

De Pernambuco en 49 dias Pol. gol. esp. Paula c. D. F. Maristañy con 11 trip. y algodón.

De Java en 120 dias Corb. alemana Hoemi-Veradorf c. Mr. Dave con 12 trip. y carga general.

Despachados el 8.

Para Palma con la correspondencia vapor-correo Mahonés, c. D. J. Thomás.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 32 m.—Pónese á las 6 h. 32 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 1 h. 19 m. de la M.—Pónese á las 9 h. 55 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—9:35 m.

Mahon 7.—6:16 t.

Continúa el cañoneo contra Abanto sin que contesten los carlistas.

Reina un fuerte temporal. Lluvias y vientos.

Madrid 8.—10:10 m.

Mahon 8.—2:19 t.

Nada publica la Gaceta relati-

vo á carlistas.

El general Echague salió ayer para el Norte.

Es esperado hoy á Madrid el Sr. Nuñez de Arce.

Primo de Rivera continúa mejorando.

El Sr. Martos ministro de Gracia y Justicia se halla indispuerto. Bolsa 14.75.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 20 de Abril prócsimo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, el predio SON OLIVAR VELL del término de Ciudadela procedente de la herencia de D.ª Bárbara Orfila y Rotger, cuya venta solicitaron los interesados, la que tendrá lugar con arreglo al pliego de condiciones que obran en poder del Pregonero público Jaime Anglada. Dado en Mahon á 20 de Marzo 1874.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno.

Por el presente se cita, llama y emplaza á Jaime Orfila y Seguí, hijo de Lorenzo y de Catalina, natural de Alayor y en el dia ausente en ignorado paradero, para que se presente á usar de su derecho en el juicio necesario de testamentaria de su bisabuelo Lorenzo Orfila y Olivar, pendiente en este Juzgado y actuacion del infrascrito Escribano, parándole si no lo hiciere el perjuicio que hubiere lugar.—Dado en Mahon á 28 de marzo de 1874.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno.

En virtud del presente se cita, llama y emplaza á los hermanos D. Pedro y D. Ramon Enrich y Palliser hijos de Juan y de Isabel, el primero natural de Alayor y el segundo de San Juan de Carbonell del término de Mercadal, y ámbos ausentes en ignorado paradero, para que como otros de los herederos abintestato de su hermano D. Juan Enrich y Palliser, se prenten á usar de su derecho en el juicio necesario de testamentaria del mismo pendiente en este Juzgado y actuacion del infrascrito Escribano, parandoles si no lo hicieren el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á 7 de Abril de 1874.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Ayuntamiento de Mahon.

Debiendo fallar esta Corporacion en la sesion que celebrará el viérnes próximo 10 del actual á las 12 de su mañana la exencion legal del mozo Antonio Llopis y Catchot producida ante la Comision provincial á tener de lo dispuesto en el artículo 12 del Decreto de 7 de Enero último, ha acordado en esta fecha convocar para dicho acto á todos los mozos de la reserva del corriente año que actualmente se hallen en esta Ciudad, á fin de que espongan lo que tengan por conveniente en pró ó en contra de la exencion alegada.

Lo que en cumplimiento de lo acordado se hace público para conocimiento de los interesados.—Ma-

hon 7 de Abril de 1874.—El Secretario del Ayuntamiento José María Orozco.

En cumplimiento de lo acordado por el mismo en sesion de ayer, se invita á cuantas personas sean acreedoras á los fondos municipales por obligaciones contraidas ó gastos verificados por dicha Corporacion y que debieron solventarse dentro del ejercicio económico de 1872-73, para que en el término de tres dias desde la publicacion de este anuncio, presentes en la Secretaria de mi cargo las cuentas de sus respectivos créditos, con el objeto de incluirlos en el presupuesto adicional del corriente año, despues de examinados y reconocidos por el Ayuntamiento. Mahon 8 Abril de 1874.—P. A. del A., José M.ª Orozco.

Sociedad Filarmónica.

Hoy Juéves 9 del corriente tendrá lugar en el Teatro de esta Ciudad, la primera reunion general ejecutándose las piezas siguientes.

1.ª PARTE.

- 1.º Sinfonía de la ópera Juana d' Arco, ejecutada por la orquesta.
- 2.º Coro de I Lombarbi, cantado por vários Señores Sócios aficionados, acompañandoles la orquesta.
- 3.º El Tercetto de la ópera I Lombardi, ejecutado por la orquesta.

2.ª PARTE.

- 1.º Coro de la ópera Norma, cantado por los mismos Señores Sócios con acompañamiento de la orquesta.
- 2.º Aria de tiple de la ópera Rigoletto.
- 3.º y último. Gran Wals por escalas.

Se suplica á los Sres. Sócios la presentacion de la papeleta á su entrada al portero á fin de evitar disgustos.

Se dará principio á las 8 y media.

Mahon 9 Abril de 1874.—El Srio. Pedro Pa-
pelcudi.

REMATE DE LENCERIA.

CALLE NUEVA N.º 7. (Antes Librería mahonesa.)

LIQUIDACION URGENTE.

Solo por 3 dias.

Teniendo que ausentarse el prócsimo correo su dueño, ha resuelto liquidar los géneros que le quedan con un diez por ciento mas barato que el precio de fábrica. El despacho se hallará abierto desde las 8 hasta las 10 de la mañana y desde las 5 de la tarde hasta las 9 de la noche: las demas horas del dia se pasará á domicilio: advirtiendo que las personas que compren por valor de 1,000 reales vellon se les hará el descuento del 5 p.º sobre los mismos.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA

CALLE DE ADNOVER NUM. 17.

CERA LABRADA Y RIZADA.

En dicho establecimiento se encontrarán toda clase de CHOCOLATES de la muy acreditada fábrica *La Colonial de Madrid*, inclusos en ellos el de S. S. Pio IX que tanta fama ha obtenido en España y en el extranjero. Ademas se encontrará ARANJAT de superior calidad á 24 céntimos la libra.

CABELLOS DE ANGEL á 30 céntimos libra.

DULCES propios de la estacion recién elaborados.

Calle Hannover número 17.—Mahon.